

明治に大流行した「名古屋甚句」を、唄つてみませんか

唄つてみませんか

二葉館では、今年の3月から月に一度、「正調名古屋甚句」を拝める会」代表の甚富華さんを講師に迎え、無料講習会を開催しています。正調名古屋甚句は、文化年間（1810年）頃に唄われはじめ、明治9（1876）年頃に大流行した、当地を代表する伝統芸能。10月12日の名古屋まつりの日には、兄姉弟子さんたちといっしょに、当館で講習會を実施することになりました。

邦楽を習つてみ
ります。

たいけれど、なんとなく敷居が高くて、という方。唄うことが大好きな方。どうぞ、気軽にご参加ください。次回の講習は、3月10日(日)

午後1時30分から
3時までです。

節をとるのがとても難しい前唄、本唄、様々なバリエーションがつくられたという替え唄2種類。そしておなじみの名士屋弁が次々でてくる。唄で構成されている。合わせて約10分を、一気に唄いきる。



●貞奴のお気に入り
だったという二階の和室で、三味線の伴奏
に合わせて唄うのは、
最高の気分。

し違う仕立て方であつたり、よくよく見ると柄の一部に織細な刺繡がほどこしてあつたりと、きものの魅力の奥深さが感じられる展示となりました。

A photograph showing a person from behind, standing at a counter in what appears to be a shop or cafe. The person is looking down at a large, colorful menu board. The menu board has various sections with text and small images. The background is slightly blurred, showing shelves and other shop elements.

A traditional Japanese tea ceremony (chanoyu) is being performed in a room with wooden floors and walls. A host, dressed in a black kimono, stands behind a low table holding a tray with a teapot and cups. An audience of about a dozen people, mostly men in dark clothing, sits in a semi-circle on the floor, watching attentively. The room features a large window with a colorful floral mural.

昭和を代表する作家、 城山三郎

城山三郎の蔵書を拝見させていただきました。そこで感じたのは、「愚直に、誠実に生きることのすばらしさ」。大げさに言うつもりはないのですが、今の日本の社会が干からびている、と感じるならば、城山氏の作品を読むべきだと思します。 S.Y.

電影 柏澤宣

城山三郎氏がなくなり、2年。その業績を偲んで、2月8日から3月23日まで、「城山三郎展」、氣骨の作家、ここに在り」を開催いたしました。その間の来館者は8453名。連日のよう命を粗末にする事件や、汚職事件などが報道される今こそ、城山三郎の書かれたものに会いたい人がたくさんいるのだ、と気つかされました。

私の父もミッドウェー海戦で戦い、腕の肉が半分ほどありませんでした。子どものころ「どうしたの?」と聞いても、「ネズミにかじられた」と言い、ずっとそう思っていました。(中略)父は「生きて帰ったのだから、恩給はないらない」と、貧しくても一円ももらわずに死んでいきました。そんな父が守ってくれた日本国。まさか、こんな国になるとは思っていなかったでしょう。「温故知新」。どうしても、今の生活に甘んじることはできません。城山先生の本を支えに、まじめに生きてゆきたいと思います。 I.Y.

—読みやすかつた。城山さんの女性観、私生活もストレートに書かれていたと思う。

—理想の女性は母親であり、容子さんの中に母を求めていたのでは…。

—交流会のとき、「ぜひ奥様のことを書いてください」と、話した。

二回目は7月13日に開催され、課題図書は城山三郎著『総会屋錦』であった。3回目は、8月10日。課題図書は城山三郎著『創意に生きる』である。本さえ読んでくれば誰でも参加は自由(会費は当面なし)。本が好き、本を語るのが好きな同志諸君、ぜひご参加を。

書庫 漢から

書庫標力

「二葉館の読書会」第一回目が、6月14日、二葉館集会室で行われた。

この会は、本好き、文学好きの有志が月一回程度集い、郷土ゆかりの文学者の本を読んで、自由に感想など語り合い、人生の糧にしようとというものだ。そのための約束は、「みんな平等」「遠慮無く発言」とした。城山さんが40年続けた読書サークル『くれどす』のようになればという想いもある。

第一回目に取り上げたのは、城山三郎著『そうか、もう君はいなさいのか』だ。

二回目は7月13日(一開催され、
などの意見がでた。

—田宮虎彦についての評論を書いている城山さんは、彼の『愛妻記』などを念頭にまとめていたのではないか。

—私の履歴書に類するもので、『本人が責任をもつて出版されていたら、どんな本になつただろうか。

—父を亡くした私も、感銘深く読みました。

妻を亡くしたので、本になつてよかつたと思っている。

のときは話されていたが。私もなかなか筆が進まなくてと、そのときは話されていたが。私も

A black and white photograph of a man sitting on a sandy beach. He is wearing a light-colored, checkered sun hat and a long-sleeved, button-down shirt. He is looking off to his right towards the ocean. The background shows the calm water of the ocean meeting a hazy sky. The overall mood is contemplative and peaceful.

1